

# ORDINATION EPISCOPALE DU HIEROMOINE DAMASKINOS

## DE HAAPSALU

(Pärnu, 10 Janvier 2025)

Mon très cher Frère en Christ, l'Evêque auxiliaire de Haapsalu Damaskinos,

Nous voici réunis autour de toi pour partager avec toi ce moment lumineux et extraordinaire de ton ordination épiscopale. Ordination au sein de laquelle résonne ces paroles du Seigneur, gravées indélébilement dans l'évangile de Saint Jean l'Apôtre (15,16) : « ce n'est pas toi qui m'as choisi mais c'est moi qui t'ai choisi ». Dieu, lui qui est l'Amour sans limites, t'appelle de faire tien, à l'exemple de sa Sainte Mère la Vierge Marie, ce grand « oui » du don total de ton existence au service du Seigneur Jésus. Service qui, aux yeux de bien d'hommes de notre temps n'est que folie. Folie sans doute, pour laquelle Saint Paul dira dans sa première lettre aux Corinthiens (1/21-25) qu'elle est « sagesse de Dieu ».

Te voici à partir de ce jour évêque de l'Eglise du Christ par la descente de l'Esprit Saint sur toi au cours de cette divine liturgie. « L'Eglise, dit le Père Serge Boulgakoff, n'est pas une institution ; c'est une vie nouvelle avec le Christ et en Christ. L'Eglise c'est la brèche ouverte par la Croix triomphale, ajoute Olivier Clément, et par cette brèche l'amour trinitaire ne cesse de se déverser dans la lumière de la Résurrection ».

Saint Cyprien de Carthage nous rappelle « qu'un homme ne peut avoir Dieu pour Père s'il n'a pas l'Eglise pour Mère ». C'est en cela que reposera désormais ta diaconie parce que c'est dans ce témoignage que tu pourras donner un sens à ta vie et à celle des fidèles qui te seront à l'avenir confiés. Ta responsabilité comme évêque sera donc à la fois sacramentelle et pastorale.

Beaucoup de choses dans le monde contemporain sont dues à la misère des hommes, à une misère aussi bien matérielle que spirituelle parce que les êtres humains sont tournés vers toutes sortes de choses vaines et non pas vers ce qui leur est essentiel. Le monde, même s'il ne le sait pas, même s'il ne veut pas le savoir, ne peut pas exister sans Dieu ; notre humanité n'a pas d'avenir si son regard n'est pas sans cesse tourné vers la réalité du Royaume de Dieu, lequel, dans l'attente de sa venue, est déjà en chantier dans sa propre existence terrestre. C'est pourquoi ta diaconie aussi bien sacramentelle que pastorale n'aura de raison d'être que dans la célébration de l'Eucharistie, témoignage et certitude de l'Amour sans limites pour les hommes du divin Ressuscité. Aussi, sois le bon pasteur doux et humble de cœur, patient et attentif à ce que le désespoir et l'angoisse ne prennent pas le pas sur le cœur de ceux qui se confient à toi, surtout quand ils sont

atteints dans leur intégrité. Fais tienne cette parole du Seigneur que l'on trouve dans le livre de l'Apocalypse (3,20) : « Voici, je me tiens à la porte et je frappe ; si quelqu'un entend ma voix et ouvre la porte, j'entrerai chez lui pour souper ; moi près de lui et lui près de moi ». Oui, fais tienne cette parole afin que chaque homme, chaque femme qui prendra contact avec toi puisse trouver un sens à son existence.

Et pour ce qui te concerne personnellement, n'oublie jamais que la seule puissance qui t'est donnée c'est le martyre.

Mon bien-aimé frère en Christ,

Dans quelques instants, lorsque je prononcerai la formule liturgique de la remise de ta crosse, je ferai de toi l'évêque de l'ancien et historique évêché de Haapsalu. Rend gloire à Dieu pour cela, reste toujours lucide en tout, garde l'espoir quoiqu'il arrive, en un mot sois pour tout un chacun l'homme du Dieu Amour sans limites. Amen

+ STEPHANOS, Métropolitain de Tallinn et de toute l'Estonie.

!